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Carissimi Canalesi,
è per me un onore potervi ancora 
scrivere da queste colonne.

Il motivo è molto semplice: grazie alla 
vostra fiducia sono stato confermato 
sindaco per il mio terzo mandato, dal 
2024 fino al 2029. La mia “carriera” 
all’interno dell’Amministrazione Co-
munale inizia ad essere un pò lunga, 
dai banchi della minoranza a quelli 
dell’impegno attivo come Vicesindaco 
con l’amministrazione Beoletto, fino 
all’elezione come sindaco nel 2014. 
La recente conferma con il 72,5% dei 
voti è un premio non tanto alla mia 

passione e al generoso impegno con 
cui ho cercato di interpretare il ruolo 
in questi anni, ma, penso, soprattutto 
al lavoro svolto dai consiglieri e dagli 
assessori che si sono succeduti. Un 
gruppo motivato, di amici sinceri, 
oggi in parte rinnovato che, grazie 
all’accompagnamento di una strut-
tura amministrativa di prim’ordine 
composta da responsabili di servizio, 
impiegati e tecnici ha ottenuto risul-
tati invidiabili. Per questo desidero 
iniziare a fare i più sinceri auguri 
per le Sante Feste a tutta la Giunta 
Comunale e ai consiglieri, a tutti i 
dipendenti dell’amministrazione: 
ci aspettano sfide entusiasmanti, 
progetti innovativi, iniziative concrete 
che desideriamo migliorino il nostro 
paese. Ormai è diventata una frase 
un pò scherzosa quella che rivolgo ai 
consiglieri e ai dipendenti durante la 
cena degli auguri Natalizi, nella quale 
ricordo i buoni risultati raggiunti, 
ringrazio dell’impegno e del lavo-
ro svolto ma rammento che l’anno 
venturo dovremo fare un pò di più. 

Qualcuno sorride, altri mi guardano 
un pò sorpresi ma alla fine questa è 
la nostra realtà, il nostro impegno. 
Dobbiamo riuscire a superarci, a 
dare il meglio di noi, io per primo 
certamente. Dobbiamo essere un 
pò visionari e un pò tradizionalisti, 
percorrere nuove strade rimanendo 
con i piedi ben piantati in terra, 
prevedere i cambiamenti tecnologici 
gustandoci le nostre belle tradizioni. 
Non so se riusciremo a fare tutto 
questo ma sicuramente saremo a 
servizio di tutti i Canalesi, fedeli al 
nostro motto che recita: “Le Perso-
ne prima di tutto”.

La vivacità della nostra comunità è 
dovuta in buona parte alla ricchezza 
del tessuto sociale che la compone. 
Desidero pertanto augurare a tutti 
i nostri sodalizi, ai presidenti e ai 
responsabili e logicamente a tutti gli 
appartenenti e agli iscritti delle asso-
ciazioni che trovano casa nel nostro 
paese un Sereno e Santo Natale. 
A tutte  le persone impegnate  nel 
volontariato, nello sport, nell’assi-

stenza rivolgo i medesimi auguri 
con la richiesta di continuare nel 
proprio impegno, come testimoni 
ed esempio per tutti, soprattutto per 
i giovani. Al nostro parroco, Don 
Eligio, alla comunità delle suore di 
Clausura del Monastero e dell’Asilo, 
alla comunità dei Frati di Mombiro-
ne un caloroso ringraziamento per 
la dedizione, l’esempio, il servizio, 
l’attenzione e la preghiera che dedi-
cate a tutti noi. Quanto sarebbe più 
povera la nostra Città senza la vostra 
presenza. Augurissimi a voi tutti per 
la Santa Nascita di Gesù!

A tutti i Canalesi rivolgo ancora l’au-
gurio affinchè nessuno di noi non 
si senta mai solo ma accompagnato, 
perchè nessuno si senta escluso ma 
accettato,  perché nessuno si senta 
abbandonato ma aiutato. Per questo 
però tutto dipende da noi, vi auguro 
di vivere bene il Natale!!
Tanti Auguri
                                  Enrico Faccenda
            Sindaco della Città di Canale

Il saluto del Sindaco di Canale

Rinnovato il Direttivo dell’Associazione “Sindaci del Roero”
Nel mese di luglio scorso, il nostro sindaco Enrico Faccenda è stato eletto presi-
dente dei sindaci del Roero. A fronte di questa importante carica, gli poniamo le 
seguenti domande:
1) -  In questi cinque mesi dalla sua elezione, mi può dire quali sono le iniziative 
che avete già impostato per una maggiore valorizzazione del territorio Roero?
Ringrazio per questa opportunità che mi è concessa per chiarire alcuni aspetti legati 
all’Associazione Sindaci del Roero. Inizio con il dire che l’elezione a Presidente dei 
Sindaci, avvenuta all’unanimità di tutti i ventidue gentilissimi colleghi, mi ha fatto 
molto piacere in quanto ha riconosciuto l’impegno e la serietà di collaborazione 
di tutti gli anni trascorsi. Questo non sempre è avvenuto in passato e rappresenta 
anche il buon clima e la stima reciproca che si percepisce chiaramente all’interno 
dell’associazione. Penso che questo aspetto sia molto importante e alla base di tutte 
le programmazioni future. In questa tornata elettorale sono stati scelti molti sindaci 
nuovi, ho parecchi colleghi al primo mandato e sarà molto interessante e proficuo 
collaborare insieme. Un primo risultato evidente è stato il nostro coordinamento 
per le elezioni provinciali. Per la prima volta il Roero si è presentato con un solo 
sindaco candidato a rappresentare tutto il territorio. L’operazione è talmente ben 
riuscita che è stato eletto il sindaco di Guarene con il maggior numero di voti in 
tutta la provincia.

2) - Quali sono gli obiettivi prioritari che vi ponete nel futuro?
Per rispondere a questa domanda, posso dire che ho proposto di cambiare un pò 
la strategia dell’Associazione. In passato ci siamo occupati di molti temi e ora ho 
preferito fare una proposta programmatica su poche questioni importanti accom-
pagnata da rispettivi gruppi di lavoro. Innanzitutto è stata accettata la proposta di 
rivedere lo statuto dell’associazione per renderla più efficace, con un peso legale 

maggiore, per renderla idonea a partecipare direttamente a bandi Regionali e Na-
zionali. Entro dicembre prevediamo di approvare appunto il nuovo statuto, costru-
ito e rivisto in collaborazione con l’ufficio legale regionale. In seguito ho proposto 
di concentrarsi su pochi e chiari obiettivi.
La CER, la comunità energetica del Roero, partita proprio in queste settimane, che 
dovrà avere una finalità molto pratica, e cioè far risparmiare i nostri cittadini e le 
nostre aziende sui costi energetici. I risultati saranno misurati su questi parametri 
e potremo ottenere anche dei fondi sociali da investire nelle singole comunità
Il Distretto del Cibo, anche in questo caso la neonata iniziativa è partita bene, ha 
sede presso il mercato ortofrutticolo e ha presentato il proprio bando in queste 
settimane. Già una ventina di aziende hanno aderito alla progettazione e si propo-
ne come collettore per la crescita e la promozione dei prodotti locali, soprattutto 
ortofrutticoli
Il potenziamento del cicloturismo, coordinando gli interventi con il Gal, le Fonda-
zioni, l’Ente Turismo e la Regione. Il nostro territorio è il più adatto e spettacolare 
per questo tipo di attività che potranno dilatare la stagione turistica oggi legata 
soprattutto all’enoturismo. Tutti i sindaci sono concordi su questo obiettivo e anche 
i territori limitrofi ci riconoscono questa attitudine che vogliono aiutare a svilup-
pare. Nel concreto l’eventuale premialità dei fondi di coesione regionale è già stata 
destinata a questo progetto con il quale ci prefiggiamo di avere i più bei percorsi 
cicloturistici d’Italia.
Crediamo, siano obiettivi molto solidi, tangibili e pragmatici. A tutti ho chiesto di 
poter fare meno incontri e di renderli più produttivi. Ci aspetta un grande lavoro 
ma siamo veramente entusiasti!
Al Presidente dei sindaci del Roero Enrico Faccenda, non ci resta che fare gli au-
guri di buon lavoro!                                                                                                   e.ru.
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Canale ha festeggiato i suoi “Centenari”

Solenne cerimonia, in Comune a Canale, per i festeggiamenti di Riccardo Garelli 
che, sabato 26 ottobre, ha spento cento candeline. Il noto farmacista canalese, che 
ha dedicato la sua vita a servizio degli altri e della famiglia, è stato festeggiato in sala 
consiliare, attorniato dai famigliari, amici e da tante autorità civili e religiose. Nu-
merosi gli interventi e le parole di apprezzamento e gratitudine per Riccardo, il cui 
impegno, oltre che lavorativo, spaziava dal sociale, allo sport, all’associazionismo, alla 
politica, all’ambito parrocchiale. Ancora regolarmente iscritto all’Ordine dei Farmaci-
sti è tuttora Dirigente della Pallonistica canalese. Riccardo era stato anche partigiano, 
consigliere e assessore comunale, responsabile dell’Azione Cattolica locale, segretario 
cittadino della Democrazia Cristiana, Guida del Lions Club Canale-Roero, presidente 
della bocciofila canalese, presidente della Fondazione “Pasquale Toso” e farmacista 
volontario a Lourdes. Dotato ancora di ottima memoria, molto lucido e ancora con la 
battuta pronta, ha augurato ai presenti di raggiungere questo traguardo importante, 
senza esagerare con le medicine.                                                                Elena Chiavero

Comitato Promozione e Gemellaggi

Domenica 27 ottobre, durante la Santa Messa mattutina, sono stati ricordati i com-
pleanni di tre cittadini canalesi “speciali”: i tre centenari Eugenio Gatto, la signora 
Rosa Perosino e il Dottor Riccardo Garelli. 

Nel corso dell’anno, in prossimità della loro data nascita, i festeggiati hanno ricevuto 
una visita ed alcuni omaggi da parte dei rappresentanti delegati delle istituzioni.
Ancora tanti auguri a tutti e complimenti per la meravigliosa tappa raggiunta da par-
te dell’Amministrazione, della Parrocchia e di tutta la comunità!       Lidia Destefanis

Il nuovo Comitato Gemellaggi! 
Da sempre ritengo che il lavoro svolto dal Comitato Gemellaggi sia meraviglioso e, 
quando è stato ideato, davvero precursore dei tempi e dalla spinta sempre più globale 
che è sotto gli occhi di tutti! E’, quindi, per me un grande onore aver ricevuto per que-
sto mandato la delega al Gemellaggio e aver costruito un gruppo di ragazzi, un po’ già 
presenti prima del comitato e altri che si sono da poco uniti al gruppo:
1) - Antonietta Moretto, Presidente del Comitato e regina dell’organizzazione;
2) - Andi Calugaru, Tesoriere – ex Presidente del Comitato ha tantissima esperienza 
da condividere con i nuovi arrivati;    3) - Valentina Franchin, la nostra esperta di tra-
duzione. 4) - Valentina Bodda, che da consigliere si occuperà soprattutto della parte 
di Promozione femminile; 5) - Irene Costa, che con le sue idee potrà portare tante 
novità nel gruppo. 6) - Giuliano Ferrero, che oltre ad essere un tutto fare supporterà 
nel coordinamento del gruppo dei motociclisti. 7) - Luca Destefanis, veterano dei 
gemellaggi e sempre presente.   
Ci tengo a concludere dicendo che nulla di questo sarebbe stato possibile senza il 
grande contributo di Simona Malavasi, che ha avuto la delega per ben 3 mandati, e 
Andi Calugaru, che l’ha accompagnata come Presidente!
E ora non smettete di leggere perché vogliamo raccontarvi quanto successo negli scor-
si mesi e qualche anticipazione dei prossimi mesi!                           Francesca Dacomo

Qualche giorno con gli amici di Rodhilan - Sersheim 
Luglio è iniziato con una splendida visita da parte dal Comitato Promozioni e Gemel-
laggio di Canale, dal 5 al 7 luglio 2024 a Rodhilan, la piccola cittadina francese situata 
nella regione dell’Occitania, in occasione delle tradizionali Fête Votive.   
Un fine settimana bello e ricco di eventi e attività, organizzate per la delegazione ca-

nalese dal comitato francese, con il benestare del sindaco transalpino Patrice Planes. 
Tra le tante attività quest’anno è stato possibile visitare la tenuta dei tori c/o la manade 
Bilhau a Saint Gilles. 
Non sono mancati lo spettacolo all’arena della città e la tradizionale corsa dei tori.
Il mese si è concluso con l’arrivo di un numeroso gruppo di cittadini gemellati te-
deschi. Per diversi giorni, durante la Fiera del Pesco e le festività canalesi, le strade 
della nostra cittadina si sono riempite della gioviale presenza della delegazione di 
Sersheim. La banda ha allietato alcuni momenti della settimana, mentre I Canalensis 
Brando hanno condiviso canti e balli tradizionali piemontesi durante il pranzo della 
fratellanza, tenutosi c/o la cantina di Mario Costa, in un’elegante galleria in pietra, 
con mattoni rossi a vista, allestita per l’occasione. Il pranzo è stato invece gestito dai 
volontari del VAR, con pizze deliziose cotte al momento nel loro forno mobile. Mo-
menti di allegria e condivisione anche  c/o il ristorante all’aperto “Ostu der Masche”, 
nel centro città.
La prossima estate saremo noi a far visita ai cittadini di Shersheim e di questo siamo 
molto contenti. 
La delegazione canalese è stata capeggiata, dal sindaco di Canale Enrico Faccenda e 
da tutto il comitato di promozione e gemellaggio: il presidente Antonietta Moretto, il 
vicesindaco di Canale e assessore delegato al gemellaggio Francesca Dacomo e tutti 
i membri volontari, presenti e passati. Un supporto davvero importante è giunto da 
Simona Malavasi e Andi Calugaru, precedenti delegato e presidente del gemellaggio. 
Il loro aiuto è stato preziosissimo per tutta l’organizzazione.    
Amicizia, condivisione, tradizioni e spirito europeo. 
I giusti ingredienti per un gemellaggio “fantastique” appena trascorso e tanta “vor-
freude” per il prossimo che ci attende.                                               Antonietta Moretto
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FACCENDA ENRICO
Sindaco

Pubbliche relazioni, Lavori Pubblici, 
Personale, Polizia Municipale, 
Sicurezza dei cittadini, Infrastrutture, 
Controllo Progettazioni, Urbanistica, 
Manifestazioni, Sanità 

DACOMO Francesca
Vice-Sindaco

MALAVASI
Simona

DESTEFANIS
Lidia

SPERONE
Domenico

Bilancio, Finanze, Tributi, 
Gemellaggio, Turismo, 

Promozione Femminile, 
Comunicazioni, Decoro e 

Arredo Urbano

Associazioni, Commercio, 
Coordinamento Giunta, 

Edilizia Privata

Istruzione e Scuola, 
Biblioteca, Cultura, 

Politiche per le Famiglie

Politiche Giovanili
Socio-Assistenziale, 

Rifiuti, Proloco

PENNA Claudio
Capogruppo maggioranza

Agricoltura/Enologia, 
Gestione Stradale e 

Manutenzione Ordinarie/
Straordinarie, Frazioni 

GALLARATO 
Marco

RABINO 
Marco

OLIVETTI 
Alessandro

GALLINO
Giovanni

Sport, Comunicazioni, 
Turismo

Polizia Municipale, 
Associazioni, Artigianato

Industria, Lavori Pubblici, 
Controllo Progettazioni, 

Commercio

BODDA 
Valentina

Promozione Femminile, 
Politiche Giovanili, 

Comunicazioni

ASSESSORI COMUNALI CONSIGLIERI con Incarichi Speciali

Gruppo Minoranza
MILANO 

Marco

Capo Gruppo
Minoranza

Oggero MaurizioFavata Simone

Patrimonio, 
Infrastrutture, Ambiente

Ternavasio Piera

COMMISSIONE EDILIZIA COMUNALE:
Presidente: Arch. Roberto Bergeretti. Membri: Arch. Fabio Gallo - Arch. Paolo 
Sibona - Arch. Maria Claudia Casetta - Avv. Angelo Battaglio.

COMMISSIONE LOCALE PER IL PAESAGGIO:
Presidente: Ing. Geol. Massimo Massobrio.  Membri: Arch. Elisa Cavallo - Arch. 
Lucia Cerrato - Arch. Laura Collin - Ing. Geologo Massimo Massobrio - Arch. 
Fabio Valente.  

COMMISSIONE CONSULTIVA COMUNALE PER L’AGRICOLTURA E LE 
FORESTE:
Claudio Penna - Maurizio Oggero - Danilo Bignante - Giuseppe Costa - France-
sco Monchiero - Lucian Ndoci - Pietro Negro - Vincenzo Rabino.

LE COMMISSIONINello Staff del Sindaco

Matteo Campo: che si occupa di associazionismo 
assistenziale, eventi sportivi per soggetti disabili e 
rapporti con il centro Principe Ranocchio;

Marco Damonte: che si occupa di puntuale presidio 
delle iniziative e delle esigenze riguardanti la prote-
zione civile correlate con le attività svolte dalle As-
sociazioni “Carabinieri in congedo” e “Nonni vigili”.
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Novembre 2024

Si riportano a seguire le principali opere pubbliche concluse nell’ultimo semestre 2024, 
nonché attualmente in corso di esecuzione e/o in fase di progettazione.

INTERVENTI REALIZZATI 

1) - Ristrutturazione locali della ex Pretura per allestimento studi medici e pe-
diatrici - Casa Salute
L’Amministrazione Comunale ha promosso un intervento che permette la creazione 
di un “centro medico generale e pediatrico” centralizzato, accorpante tutti i servizi 
medici comunali attraverso l’istituzione di un “front office” operativo, utile a fron-
teggiare le richieste dei pazienti di qualunque fascia di età “24 ore su 24” con un’am-
pia disponibilità e con la collocazione in un fabbricato posto nel cuore del centro 
storico cittadino. 
La Soprintendenza Archeologia Belle Arti e Paesaggio ha emesso l’autorizzazione 
con prescrizioni, tali per cui si è resa necessaria un’implementazione delle risorse, 
pertanto l’istanza è stata finanziata dalla Fondazione della Cassa di Risparmio di 
Cuneo, da fondi comunali e dalla sponsorizzazione della Società Gruppo Farmacie 
Benessere Snc. 
I lavori sono stati ultimati nel mese di luglio, collaudati ed attualmente in fase di 
rendicontazione.
Il progetto esecutivo attuato ha comportato una spesa complessiva di euro 
348.564,26.

2) - Lavori di manutenzione idraulica del Rio di Canale nel cassonato di Via 
Cittadella e del tratto adiacente a valle in Canale
L’Amministrazione del Comune di Canale ha attuato un intervento di tipo preventi-
vo lungo il corso del Rio di Canale, in particolare nel tratto interessato dalla presen-
za del manufatto cassonato in c.a di Via Cittadella, con lo scopo di ridurre il rischio 
idraulico ed aumentare la resilienza del territorio ed, in particolare, del concentrico.
A tal fine ha richiesto ed ottenuto l’autorizzazione idraulica R.D. 523/1904 n. P.I. 
7336 per lavori di manutenzione idraulica del Rio di Canale nel Comune di Canale.
Il progetto approvato prevede:
Pulizia del cassonato di Via Cittadella lungo il Rio di Canale:
•  Tratto A-B di lunghezza pari a ml 73 con rimozione dei sedimenti in alveo delimi-
tato da cassonato in c.a, con trasporto a discarica autorizzata del materiale di risulta;
Pulizia del tratto di Rio di Canale nel tratto a valle adiacente al cassonato:
•  Tratto B-C di lunghezza pari a ml 55 con rimozione dei sedimenti in alveo deli-
mitato da sponde consolidate con scogliere, con trasporto a discarica autorizzata del 
materiale di risulta.
I lavori del Tratto B-C sono stati ultimati nel mese di luglio e regolarmente eseguiti. 
I lavori del Tratto A-B sono stati affidati ed a breve è previsto l’avvio dell’intervento. 
Spesa complessiva prevista euro 65.200,00.

3) - “Efficientamento e risparmio energetico degli edifici di proprietà pubblica 
(anno 2024)”: Mensa scolastica
Le opere previste hanno riguardato la riqualificazione energetica dei locali della 
mensa scolastica, limitando sensibilmente gli effetti di dispersione del calore, me-
diante lavori di sostituzione dei serramenti esterni, con nuovi serramenti aventi ele-
vate prestazioni energetiche nonché vetri isolanti e antisfondamento dotati di zanza-
riere e barre di protezione parapetto secondo le direttive della normativa sanitaria.
I lavori sono stati ultimati nel mese di settembre, collaudati e rendicontati.
Il progetto esecutivo attuato ha comportato una spesa complessiva di euro 70.000,00.

4) - Riqualificazione di fabbricato comunale ad uso attività polifunzionali per la 
comunità di Canale mediante installazione di impianto fotovoltaico
Trattasi della realizzazione di un impianto fotovoltaico da installare sulla copertura 
del fabbricato comunale ad uso attività polifunzionali per la comunità di Canale (ex 
bocciodromo).
L’intervento è stato co-finanziato dalla Fondazione Cassa di Risparmio di Cuneo e 
da fondi comunali.
Sono stati realizzati nell’ambito dell’intervento anche la “linea vita” in copertura e 
relativa scala alla marinara di accesso.
I lavori sono stati completamente ultimati nel mese di ottobre, collaudati ed attual-
mente in fase di rendicontazione.
Il progetto esecutivo attuato ha comportato una spesa complessiva di euro 60.978,60.

5) - Lavori di ampliamento di tratto della carreggiata di Via Padre Marchiaro
L’intervento di ampliamento di un tratto della carreggiata di Via Padre Marchiaro, in 
prosecuzione del primo tratto di strada già ampliato alcuni anni fa con intubamento 
del fosso stradale in prossimità dell’abitato della località Valpone, ha comportato l’al-
largamento della carreggiata di circa 1,5 m per uno sviluppo lineare di circa 130 ml. 
ubicato in prossimità della diramazione stradale che conduce alle borgate suddette.
Contestualmente è stato canalizzato il fosso di scolo delle acque. 
I lavori, finanziati con fondi comunali, sono stati ultimati nel mese di luglio e col-
laudati.
Il progetto esecutivo attuato ha comportato una spesa complessiva di euro 43.316,15.

6) - Manutenzione straordinaria di marciapiede in Piazza Divisione Alpina Cuneense
Trattasi di un intervento di lavori di manutenzione straordinaria di un tratto di mar-
ciapiede in Piazza Divisione Cuneense a delimitazione della rotatoria stradale e di 
collegamento tra la viabilità pedonale di Piazza Trento Trieste, recentemente riqua-

lificata, e quella di Viale del Pesco.
L’opera realizzata ha comportato rialzare il camminamento delimitato con semplice 
segnaletica, creando un percorso pedonale ben individuato, pavimentato in pietra 
come i limitrofi marciapiedi di Piazza Trento e Trieste e predisposto per la messa a 
dimora di alcuni alberi che sono stati effettivamente piantumati. 
I lavori, finanziati con fondi comunali, sono stati completamente ultimati nel mese di 
giugno e collaudati.
Il progetto esecutivo attuato ha comportato una spesa complessiva di euro 29.802,62.

INTERVENTI IN FASE DI ESECUZIONE
7) – Intervento di manutenzione straordinaria della copertura del Palazzo municipale
L’Amministrazione del Comune di Canale ha previsto una serie di interventi relativi 
alla manutenzione del Palazzo municipale, resisi improrogabili per sopravvenute pro-
blematiche di carattere tecnico.
Uno degli interventi suddetti riguarda le opere di manutenzione straordinaria della 
copertura del palazzo municipale, essendo attualmente presenti, all’intradosso delle 
volte degli uffici ubicati al piano primo, svariati segni di infiltrazione d’acqua. L’inter-
vento in progetto si propone di realizzare la ripassatura della copertura in coppi dei 
corpi di fabbrica del Palazzo Municipale che si attestano su Via Tommaso Villa e su 
Via Sindaco Gravier, includendo anche la revisione della lattoneria e l’installazione di 
un sistema di anti-caduta dall’alto (c.d. linea vita). L’intervento è finanziato con fondi 
propri comunali.
Il progetto esecutivo è stato approvato, i lavori sono stati affidati ed a breve è previsto 
l’avvio dell’intervento. 
Spesa complessiva prevista euro 70.000,00.

8) – Opere di manutenzione straordinaria con parziale efficientamento energetico 
di fabbricato in gestione A.T.C. sito in via Ciriagno 17
L’intervento viene proposto con l’intento da parte dell’Amministrazione Comunale di 
migliorare sensibilmente le condizioni di coibentazione e dell’impianto termico dell’e-
dificio e si propone in particolare la sostituzione del sistema di generazione con il 
passaggio alla rete di teleriscaldamento. Si prevede anche l’installazione di una “linea 
vita” in copertura.
Il finanziamento è garantito prevalentemente dai fondi regionali ERP, attivati di con-
certo tra il Comune di Canale e l’A.T.C. Piemonte Sud, e da un minimo co-finanzia-
mento con fondi propri comunali.
Il progetto esecutivo è stato approvato, è stata avviata la fase di affidamento dei lavori 
ed è previsto l’avvio dell’intervento entro fine anno. 
Spesa complessiva prevista euro 29.322,85.

9) – Opere di adeguamento antincendio di alcuni locali del Palazzo Municipale
L’Amministrazione del Comune di Canale ha previsto una serie di interventi relativi 
alla manutenzione del Palazzo municipale, resisi improrogabili per sopravvenute pro-
blematiche di carattere tecnico.
Uno degli interventi suddetti riguarda le opere di adeguamento antincendio di alcuni 
locali del Palazzo Municipale in ottemperanza alla pratica VV.F. Pos. N. 58181, relativa 
alla messa a norma dei locali archivio e della biblioteca. L’intervento è finanziato con 
fondi propri comunali.
Il progetto esecutivo è stato approvato, è stata avviata la fase di affidamento dei lavori 
ed è previsto l’avvio dell’intervento entro fine anno. 
Spesa complessiva prevista euro 60.000,00.

10) – Opere di manutenzione straordinaria con miglioramento energetico di alcu-
ni uffici del Palazzo municipale
L’Amministrazione del Comune di Canale ha previsto una serie di interventi relativi 
alla manutenzione del Palazzo municipale, resisi improrogabili per sopravvenute pro-
blematiche di carattere tecnico.
Uno degli interventi suddetti riguarda le opere di manutenzione straordinaria con 
miglioramento energetico di alcuni uffici comunali, in particolare dell’Ufficio Tecnico 
lavori pubblici, Ufficio Tecnico edilizia privata, Ufficio Tributi e Ragioneria ed Ufficio 
Finanziario, ubicati al piano 1° della porzione più vecchia dell’edificio ed esposti a nord 
ed est, che presentano necessità di migliorare le condizioni climatiche interne sia nei 
mesi invernali sia nei mesi estivi. Si prevedono l’installazione di controsoffitti, al fine 
di ridurre i volumi da riscaldare, l’installazione di ventilconvettori e di un impianto di 
climatizzazione oltre ad alcune opere da decoratore di corredo. L’intervento è finan-
ziato con fondi propri comunali.
Il progetto esecutivo è stato approvato ed è in corso la fase di affidamento dei lavori. 
Spesa complessiva prevista euro 45.000,00.

INTERVENTI IN FASE DI PROGETTAZIONE

11) – Nuovo impianto di rete locale LAN presso gli uffici comunali del Palazzo 
municipale
L’Amministrazione del Comune di Canale ha previsto una serie di interventi relativi 
alla manutenzione del Palazzo municipale, resisi improrogabili per sopravvenute pro-
blematiche di carattere tecnico.
Uno degli interventi suddetti riguarda la realizzazione di un nuovo impianto di rete 
locale LAN presso gli uffici comunali, in sostituzione della rete informatica esistente 
ormai datata e non più idonea a sopportare i carichi di dati in continuo aumento, 
anche a seguito dell’evoluzione telematica verso cui è indirizzata l’intera attività am-
ministrativa. Si prevedono: cablaggio strutturato con utilizzo di cavi Ethernet cat. 6, 
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di capacità pari a 10 Gbps, diramazioni nei singoli uffici, dotati di apposito Rack, con 
ognuno dei singoli punti rete capaci di operare alla velocità di 1Gbps, distinzione tra 
rete dati e fonia, realizzazione di rete Wi-Fi. L’intervento è finanziato con fondi propri 
comunali.
Il piano d’intervento è in fase di approvazione e a breve seguirà la fase di affidamento 
dei lavori. 
Spesa complessiva prevista euro 33.550,00.

12) - Ristrutturazione locali della ex Pretura per allestimento studi medici e pe-
diatrici – 2°lotto - Lavori di manutenzione straordinaria delle facciate, intervento 
puntuale di consolidamento e opere accessorie
L’Amministrazione Comunale, proseguendo l’intervento che ha portato alla creazione 
di un “centro medico generale e pediatrico” centralizzato, ha intenzione di procedere 
con il “completamento ristrutturazione ex Pretura ” per la riqualificazione delle faccia-
te esterne del fabbricato comunale, mediante interventi di risanamento degli intonaci 
e di alcune parti murarie, ritinteggiatura con adeguate colorazioni previste dal Piano 
Colore comunale, revisione e riverniciatura degli elementi oscuranti esterni (persiane 
e porte esterne). 
La progettazione è stata affidata ed attualmente la soluzione ipotizzata è al vaglio della 
Soprintendenza Archeologia Belle Arti e Paesaggio, affinché emetta l’autorizzazione 
necessaria al prosieguo dell’iter amministrativo. 
L’intervento è finanziato con fondi propri comunali.
Spesa complessiva prevista euro 120.000,00.

13) - Riqualificazione anfiteatro comunale
L’Amministrazione Comunale ha avviato da diversi anni una serie di importantissimi 
interventi edilizi finalizzati alla conservazione del patrimonio comunale operando, 
nell’ambito di questo piano generale, sugli edifici comunali, L’opera vi rientra a pieno 
titolo riguardando la riqualificazione dell’anfiteatro comunale, nell’intento di incenti-
varne la funzione di “spazio aggregativo e culturale”.
L’intervento è co-finanziato per 30.000 euro dalla Fondazione Cassa di Risparmio di 
Cuneo e per i restanti 68.000 euro da fondi comunali.
La fase progettuale è stata avviata e si prevede di approvare il progetto esecutivo e di 
affidare i lavori entro l’anno.
Spesa complessiva prevista euro 98.000,00.

14) – Realizzazione di una struttura di accoglienza multidisciplinare ubicata nei 
giardini di Piazza Castello in Canale - 1°lotto funzionale
L’Amministrazione Comunale ha provveduto ad inoltrare alla Fondazione Cassa di 
Risparmio di Cuneo la richiesta per un contributo nell’ambito del “Bando interventi 
straordinari 2024 – 2 Sostenibilità ambientale”. 
L’oggetto della richiesta riguarda la realizzazione di una struttura ad un solo piano 
fuoriterra, addossata sul lato ovest dell’anfiteatro esistente, accessibile direttamente 
dai giardini di Piazza Castello, che ospiti al proprio interno sia uno spazio multidi-
sciplinare, sia un blocco di servizi igienici aperti al pubblico.
La Fondazione CRC ha approvato l’assegnazione di un contributo straordinario di 
100.000 euro come cofinanziamento dell’opera e per i restanti 90.000 euro si provve-
de con fondi propri comunali.
E’ stata avviata la fase progettuale.
Spesa complessiva prevista euro 190.000,00.

15) – Intervento di rifacimento tratto di marciapiedi in Via Castelvecchio.
Il marciapiede esistente lungo Via Castelvecchio, realizzato anni fa, presenta attual-
mente svariati segni dell’usura, con avvallamenti, punti disconnessi della pavimen-
tazione, cordoli ammalorati, Tale situazione, unitamente alla sottostante presenza di 
una condotta della fognatura bianca che ha dato segni di cedimenti negli ultimi tem-
pi, ha indotto l’Amministrazione comunale a pianificare un intervento sostanziale 
di rifacimento del percorso pedonale e contestualmente della sottostante tubazione.
L’intervento è finanziato con fondi propri comunali, anche derivante dalle sanzioni 
per violazione del Codice della Strada.
Al fine di avviare l’iter amministrativo è stata avviata la fase progettuale.

INTERVENTI ULTERIORI
L’Amministrazione Comunale ha inoltre promosso svariate attività di manutenzione 
straordinaria di minor entità, ma altrettanto necessarie alla corretta conservazione 
degli edifici, riguardanti tra le altre:
•  la copertura delle strutture cimiteriali
•  la copertura della palestra dell’Istituto Scolastico Comprensivo di Canale
•  la tinteggiatura interna di svariati locali dell’Istituto Scolastico Comprensivo di Canale
•  la copertura degli alloggi di edilizia sovvenzionata in Via San Martino

Come consuetudine il Comune di Canale organizza anche per l’anno 2025 il sog-
giorno marino invernale da: 
 LUNEDI’ 27 GENNAIO A LUNEDI’ 10 FEBBRAIO 2025
A Loano (SV), nel mite clima del ponente ligure e nella cittadina ormai meta 
ambita del turismo invernale, presso l’albergo Ristorante “LA CARAVELLA”.
L’albergo, a gestione familiare, è posizionato a 70 mt. dalla passeggiata a mare, e 
600 mt. dal Centro e dalla Stazione dei treni. E’ disposto su un unico piano rial-
zato, ed è privo di scale.
Ogni camera è dotata di bagno, balcone, telefono, TV a colori, cassaforte, asciu-
gacapelli, tapparelle elettriche.
La quota di partecipazione è di complessivi € 650,00 per persona (14 giorni), 
con sistemazione in camera doppia con servizi, telefono e TV,  pensione comple-
ta comprese le bevande a pasto. Per eventuali soggiorni di n. 7 giorni la quota di 
partecipazione è di complessivi € 350,00.
Supplemento camera singola  € 15,00 giornalieri. 
Prenotazione presso il Comune di Canale entro Venerdì 4 Gennaio 2025  o fino 
ad esaurimento posti e con precedenza ai residenti in Canale.
Rivolgersi a: Ufficio Socio-Assistenziale (dal lunedì al venerdì ore 7.30/14.00 – 
Tel. 0173/979129 int. 6). Il trasporto in pullman (andata e ritorno) sarà a carico 
del Comune di Canale, se si raggiungerà un numero sufficiente di persone.

Tassa Rifiuti – Tari :
Si rammenta che negli avvisi di pagamento Tari anno 2024  sono state previste per 
il pagamento, tramite modello F24,  numero 2 rate, pari ognuna al 50% del dovuto 
annuale, scadenti il 31 ottobre ed il 31 dicembre  2024.
Si ricorda che tutti gli atti e la modulistica sono visibili sul sito istituzionale dell’ente 
nella pagina Tributi – Tari

I.M.U. 
Si ricorda la scadenza del versamento del saldo il 16 dicembre 2024. 
L’Ufficio tributi è a disposizione per il conteggio del  dovuto  e la stampa dei mo-
delli F24 per il pagamento , con invio anche tramite posta elettronica, come già 
fatto per l’ acconto con numerose richieste.
Si prega di visionare il sito istituzionale del Comune per aggiornamenti.

MENSA SCOLASTICA
In questi mesi è ripartito il servizio della mensa scolastica con la nuova ditta Markas.
L’azienda, da parte sua, nonostante l’esperienza e la professionalità, ha evidenziato 
alcune criticità sul piano tecnico/gestionale, ma sta ultimando il lavoro di risoluzione 
con l’utenza che ha riscontrato eventuali criticità, grazie alla mediazione comunale.
Per il mese di novembre si è deciso, infatti, di prorogare l’accostamento dell’elenco 
cartaceo, alla funzionalità dell’app necessaria per la segnalazione dell’assenza dell’a-
lunno/a a pranzo, per garantire un controllo incrociato.
Si ricorda che, per usufruire del servizio mensa, occorre (come indicato sul sito e, 
già, divulgato alle famiglie): collegarsi al seguente link: https://www1.eticasoluzioni.
com/canaleportalegen/
• Nuovi Utenti occorrerà fare l’iscrizione (ex novo)
* si consiglia di farla dal pc, collegandosi al portale di Etica Soluzioni;
• Utenti gia’ Iscritti al Servizio: sarà sufficiente fare il Rinnovo (occorre entrare 
nell’APP, andare sul menù-iscrizioni- rinnovare iscrizione).
Per qualsiasi problema riscontrato, sia per le iscrizioni che per i rinnovi  contattare 
l’assistenza al seguente indirizzo: it-help.mensescolastiche@markas.com.
Si ricorda, che è possibile effettuare il pagamento dei buoni pasto tramite:
• Contanti (c/o La Tabaccheria di Fabio Sibona);
• Bancomat (c/o La Tabaccheria di Fabio Sibona);
• Bonifico Bancario (rivolgersi direttamente in Comune, presso Ufficio Socio-Assi-
stenziale).
Il Comitato di Valutazione della Mensa Scolastica è in fase di rinnovo/aggiornamento.
                                                                                                                     Lidia Destefanis
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Una Biblioteca più accessibile, e con un occhio ai giovani
Ha riscosso successo, nella capitale del pesco, 
il corso di formazione sulla lettura ad alta 
voce, promosso a livello intercomunale roeri-
no nell’ambito del progetto “Vitamina” con la 
regia della Biblioteca di Bra ed il supporto del 
Centro per il libro e la lettura, l’associazione 
Teatrulla, l’Asl Cn2, la Cooperativa Lunetica 
ed il Progetto Emmaus. L’iniziativa si è svolta 
presso la biblioteca civica “Prof. Pietro Cauda” 
di piazza Italia, rivolgendosi in particolare a 
genitori, insegnanti, educatori, nonni e stu-
denti: raccogliendo un significativo numero 
di partecipanti, i quali saranno subito impe-
gnati nel prosieguo del progetto, in una tappa 

di contatto con la locale scuola dell’infanzia, nel mese di novembre.
Si tratta di un percorso, destinato -visti gli esiti- a compiere nuovi passi: nel segno 
di una struttura culturale che, mentre si sta definendo la composizione del rinnovato 
Comitato Cultura di nomina sindacale, tende sempre di più ad aprirsi alle nuove 
generazioni, e alle famiglie.
Il piano è chiaro: ricavare spazi e momenti ad hoc per l’infanzia, le ragazze e i ragazzi 
che stanno vivendo la fase “scolastica” della propria vita. Crediamo infatti, fortemen-
te, che ogni libro abbia bisogno di vivere in un costante “circolo”, nel segno di un 
desiderio di lettura che non può che essere un ottimo segnale per l’avvenire: convinto 
di come la lettura sia un seme capace di far germogliare nuove idee, parole da scoprire 
e riscoprire, e una civiltà più attenta alla comprensione del prossimo. 
La “Sala a Colori” inaugurata un biennio fa, nella nuova ala un tempo adibita a scuola 
media, andava già in questo senso: e, sfruttando anche gli spazi e le attrezzature mul-
timediali lì installate con l’apporto di Comune e Fondazione Crc, dovrà sempre essere 
di più una zona dedicata a questo fronte. 

Allo stesso modo, la biblioteca si sta rivelando un discreto spazio di studio: offrendo 
più volte la possibilità, ai canalesi che frequentano le scuole superiori e l’Università, 
di darsi appuntamento qui per lavorare in un condizioni ideali. L’iniziativa era nata 
come esperimento: e, dati gli esiti, avrà seguito già in questo periodo.
L’abbondanza di “doppioni” e di libri non più in uso, ma ancora in buono stato, ha 
aperto invece a sinergie solidali: con la devoluzione di diversi volumi a strutture che 
ne necessitano, come alcune scuole dell’Albese e addirittura all’Ospedale di Verduno, 
grazie ad un partenariato “amichevole” intrapreso con la Fondazione che ne segue i 
contenuti volti all’umanizzazione di tale, rilevante polo sanitario. Allo stesso modo, 
una parte di libri dedicati all’infanzia verrà destinato alla sala d’aspetto della sezione 
di pediatria, nel nuovo polo sanitario che sta sorgendo presso i locali dell’ex Pretura 
di piazza Italia. 
Sul fronte degli eventi, è attesa per la sera di venerdì 20 dicembre la presentazione del 
numero 19 della rivista storica “Roero Terra Ritrovata” edita dall’associazione “Spirito 
Roero”, alla presenza degli autori, in quella che sarà una vera e propria “vijà” natalizia 
culturale. Canale sarà rappresentata da una narrazione della figura del Colonnello 
Giacomo Marchisio, figura essenziale del Novecento roerino, in cui fu militare nella 
Grande Guerra e nella Campagna d’Africa (combattendo ad El Alamein e venendo 
poi internato in un campo di prigionia in India), ma anche amministratore civico, e 
consigliere provinciale.
Non da ultimo: la biblioteca, oltre che a confermarsi il luogo dedicato agli amici 
dell’Unitre, anche la vera e propria “Casa del Palio”: concedendo spesso, e volentieri, 
i locali agli organizzatori della kermesse e ai Capitani dei Borghi. 
La porta è sempre aperta: e anche più agevole, dal momento che, dopo una serie di 
utili confronti, l’Amministrazione civica ha ben accolto la proposta di installare un 
montacarrozzine per facilitare l’accesso alle persone con difficoltà motorie. L’occasio-
ne, qui, è puntuale per esprimere la riconoscenza alla Giunta per questa azione.
                                                                                       Paolo Destefanis - Lidia Destefanis

UNITRE Canale - Le iniziative per l’anno 2024-2025

Nuova Casa per l’Associazione Nazionale Carabinieri

Nella sala multifunzionale della Chiesa di San Giovanni, sabato 12 ottobre, la Sezione 
di Canale dell’UniTre ha aperto ufficialmente l’anno accademico 2024-2025 con una 
affollata manifestazione. Dopo l’intervento della vicesindaco Francesca Dacomo che 
ha testimoniato la vicinanza dell’Amministrazione comunale, il presidente Giovanni 
Monchiero ha illustrato brevemente il ricco programma di attività dell’associazione. 
La prestigiosa Camerata Corale “La Grangia” ha poi eseguito un raffinato repertorio 
di canti piemontesi, valdesi, occitani, e delle vallate alpine francesi. Il recupero di 
queste antiche espressioni della cultura popolare è frutto di un accurato lavoro filo-
logico svolto in settant’anni di attività dai dirigenti della corale. Alla loro fruibilità da 
parte del pubblico ha certamente contribuito la tecnica di armonizzazione musicale 
e di direzione del coro del maestro canalese Mario Barbero. Grande successo, tra i 
calorosi e meritati applausi dei presenti.
Il martedì successivo è ripresa l’attività ordinaria con la relazione del sig. Pino Tebano 
sulle “Comunità energetiche” una interessante opzione per gestire al meglio i consu-
mi nel rispetto dell’ambiente. Gli incontri del primo trimestre si concluderanno con 
un pomeriggio natalizio allietato da musiche e narrazioni della tradizione canalese di 
Gianni Gallino e Corrado Quadro. 
Il 24 ottobre è iniziato il corso di letteratura inglese. Una apprezzata novità, in cinque 
lezioni serali, del prof. Daniele Ferrero, che, anche quest’anno, tiene i corsi di lingua. 
Tra le uscite del primo trimestre, la impegnativa Gita a Napoli: cinque giorni a no-
vembre alla scoperta delle bellezze della città, tra paesaggio, monumenti, opere d’arte, 
curiosità e folklore. 
A metà dicembre, gita a Milano per la mostra di Munch e la visita alla celebre abbazia 
di Chiaravalle.
Il primo appuntamento del 2025 è fissato al 9 gennaio con l’apertura del corso del 
prof. Galvagno: dieci lezioni sulla visione dell’uomo nella storia della filosofia e 
dell’arte. Il martedì successivo riprenderanno gli incontri del pomeriggio, con la re-
lazione del dott. Delpero sulla ipertensione arteriosa. Il 20 febbraio inizierà il corso 

di piemontese tenuto da Corrado Quadro, rivolto anche ai principianti. Ancora da 
definire le date della nuova edizione dei “falsi d’autore” di Emiliana Scarsi.
Le attività in sede saranno intervallate dal musical “Greese” (di cui molti ricorderan-
no la versione cinematografica) in cartellone al Teatro Alfieri di Torino, e dalla grande 
gita primaverile nei centri minori del Lazio, una full immersion tra luoghi suggestivi 
e testimonianze delle civiltà etrusca, romana e medievale.
L’anno 2024-2025 si concluderà, a fine giugno, con una giornata in val d’Aosta e visita 
ai castelli di Fenis e Issogne.
                                                                                                                                 Il direttivo

Sabato 22 giugno 2024 alla presenza di autorità civili, militari e religiose è stata inau-
gurata la nuova sede della Sezione di Canale dell’Associazione Nazionale Carabinieri 
e del Distaccamento del Nucleo Provinciale di Volontariato e Protezione Civile ANC 
della Provincia di Cuneo. 
Il Presidente della Sezione S.Ten Di Giovanni Francesco, il Vice Presidente C.re Da-
monte Marco ed il Segretario App.Sc. Trinchero Giuseppe hanno accolto tutti gli in-
vitati con le dovute formalità.
La struttura di corso Alba che accoglie la nuova sede dei Carabinieri in congedo, sorge 
nell’ampio complesso dell’area mercatale ed è stata ripristinata grazie alla preziosa 
opera dei Volontari dell’ANC, della Protezione Civile e del Comune di Canale.
I locali sono stati attrezzati ad uso ufficio e riunione, dotati dei più recenti sistemi 
informatici nonché di attrezzature utili a fornire supporto in caso di emergenza come 
radio ricetrasmittenti e sistemi di illuminazione.
L’inaugurazione è stata impreziosita dalla partecipazione del Nucleo Provinciale di 
Cuneo di Protezione Civile dell’Associazione Nazionale Carabinieri guidato dal Pre-
sidente C.re Guiducci Giovanni al quale tributiamo i più sentiti ringraziamenti per 
aver organizzato insieme ai responsabili del reparto unità S.A.P.R. una dimostrazio-
ne di volo con droni, i Volontari hanno inoltre posizionato in rassegna i veicoli di 
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pronto intervento e gli stand espositivi fornendo informazioni e notizie  sull’attività 
di Protezione Civile. Non poteva mancare all’appuntamento il Gruppo Automezzi 
Storici dell’Arma “G.A.S.A.”, guidato dal Maresciallo Bauducco Luigi, i mezzi storici 
dei Carabinieri hanno trionfato sul vasto piazzale antistante la sede, il luccichio della 
cabina di pilotaggio ha richiamato l’interesse e la curiosità dei tantissimi partecipanti 
sull’elicottero Agusta 47G3B-1, velivolo storico di rara unicità appartenente al glo-
rioso sodalizio.
La S. Messa al campo, ha raccolto nell’unità spirituale tutti i partecipanti, mentre il 
parroco Don Eligio nella sua omelia ha ricordato il valore della missione del Carabi-
niere nella società al servizio della collettività. 

Il coronamento di questa splendida giornata è stato il pranzo conviviale realizzato 
grazie allo straordinario e generoso impegno dei tanti volontari dell’Associazione 
Nazionale Carabinieri. 
In conclusione ringraziamo la  Città di Canale nella persona del Sindaco Enrico Fac-
cenda e tutta l’Amministrazione per il fondamentale sostegno costantemente fornito 
alla Sezione di Canale dell’Associazione Nazionale Carabinieri.
Il Presidente della Sezione di Canale dell’Associazione Nazionale Carabinieri S.Ten Di 
Giovanni Francesco ringrazia sentitamente e porge un cordiale saluto.
                                                                                                       C.re Bauducco Michele

Associazioni di Volontariato

Commemorato il 4 Novembre

Associazione VIVA I NONNI
I volontari dell’associazione “Viva I Nonni” espletano in modo continuo e proficuo i 
loro servizi in favore della cittadinanza. Ecco un elenco dei principali servizi prestati 
nell’anno in corso:
1) - Marzo 2024: Servizio alla Parrocchia per la visita a Canale del Vescovo di Alba 
Monsignor Marco Brunetti, preparazione rami ulivo; 2) Aprile  2024: Partecipazione 
alla manifestazione del XXV Aprile; 3) - Maggio 2024: Servizio per “Spazzamondo” 
e “Volo della Colomba”; 4) - Giugno 2024: Servizi in occasione del “Corpus Domini”, 
del “Sacro Cuore”, sistemazione del “San Giovanni” per il concerto e servizi viabilità 
per la festa di Valpone; 5) - Luglio 2024: Servizio per la “Fiera del Pesco” e per par-
cheggio auto a Mombirone.
A tutti questi servizi bisogna aggiungere tutte le attività svolte in modo costante e 
continuo nell’arco dell’anno:
1) - Assistenza agli alunni di scuole elementari e asilo per il transito in Viale del Pesco 
negli orari di ingresso e di uscita dalle lezioni presso il complesso scolastico; l’attività 
è svolta in collaborazione con il Comando di Polizia Municipale e viene espletata 
dal lunedì al sabato; 2) - Assistenza ed accompagnamento alunni per corsi nuoto 
presso Piscina Coperta; 3) - Assistenza e supporto alla Polizia Municipale durante le 
manifestazioni sportive e culturali; 4) - Distribuzione del giornale “Canale Notizie” 
alle famiglie di Canale nonché del Numero Unico per la Fiera del Pesco; 5) - Col-
laborazione con il gruppo di Protezione Civile “Canale 2000” e con il Comando di 
Polizia Municipale ogni attività relativa alla sicurezza; 6) - Ogni attività richiesta dal 
Comune di Canale.

Protezione Civile “CANALE 2000”
Presentiamo anche un elenco dei principali servizi prestati nell’anno in corso dai vo-
lontari della Protezione Civile di Canale nell’arco dell’anno in corso:
1) - Partecipazione alle esercitazioni del Coordinamento territoriale Cuneo; 2) - Mo-
nitoraggio del territorio per situazioni di allerta meteo idrogeologica; 3) - Pulizia, 
rimozione di alberi o altro materiale che può dare disagio compresi rifiuti generici 
abbandonati a zone limitrofe delle strade; 4) - Partecipazione a ricerca di persone 
scomparse sotto l’egida degli organi preposti; 5) - Controllo e manutenzione mezzi 
e attrezzatura in dotazione; 6) - Formazione ed addestramento dei volontari in base 
alle esperienze; 7) - Corsi sulla sicurezza dei volontari; 8) - Presidio H10 sede Coordi-
namento territoriale Fossano; 9) - Gestione di eventi rilevante a impatto locale ai sen-
si dell’art. 17,  per l’impiego del volontariato in occasione di eventi a rilevante impatto 
locale; 10) - Esercitazione e pulizia Torrente Cherasca nel Comune di Rodello-Diano 
d’Alba-Alba; 11) - Prove attrezzature (Motopompa) in comunione con altri Comune 
del Com 2 Alba; 12) - Vari servizi richiesti dal Comune di Canale.
Ringraziamo questi volontari che in silenzio offrono la loro opera in favore dei cana-
lesi.                                                                    Simona Malavasi - Giuseppe Marchiaro

Circolo Pensionati di Canale
Il nostro Circolo Pensionati continua, nel suo piccolo, è sempre alla ricerca di nuovi 
aderenti che diano sempre più vigore alla sua esistenza. Nell’ultimo anno sono state 
molte le defezioni causate da problemi di salute e di età che ci hanno privato di alcuni 
amici e amiche. Abbiamo però anche avuto alcuni ingressi che ci hanno dato nuova 
linfa ed nuovo entusiasmo. 

Per questo non ci stanchiamo di ripetere ai nostri concittadini che frequentare un 
circolo per anziani è una buona idea per passare del tempo in compagnia e coltivare 
degli interessi con un gruppo di persone simili per età  ed esigenze.
Quando si è in pensione ci si ritrova con moltissimo tempo a disposizione rispetto 
agli anni in cui il lavoro era l’impegno principale e il tempo libero era scarso. Per evi-
tare di cadere nell’apatia e nella tristezza, le giornate devono essere scandite da nuove 
attività e contatti sociali stimolanti che possano sostituire le vecchie abitudini e creare 
una nuova routine piacevole. 
Un circolo per anziani è un luogo di intrattenimento e di servizi destinato principal-
mente a persone non più giovanissime.
Il nostro circolo vuole promuovere l’aggregazione e il miglioramento della qualità di 
vita dei nostri soci, facilitando le relazioni interpersonali e il senso di appartenenza 
alla collettività grazie ad attività culturali, ricreative e di socializzazione e spera di 
coinvolgere attivamente i suoi iscritti nell’organizzazione di tali attività.
Chi fosse interessato non abbia problemi a contattarci, saremo lietissimi di accoglierlo 
nel nostro circolo dove troverà nuovi amici. Il pomeriggio siamo sempre aperti nei 
locali ex cinema Odeon (sotto il Municipio - Via Cavour 1).
                                                                             Simona Malavasi - Giuseppe Marchiaro

Viva i Nonni Protezione Civile Circolo Pensionati

Buona partecipazione per la celebrazione indetta dall’Amministrazione comunale 
di Canale in occasione della ricorrenza del 4 novembre. L’evento, concretizzato nel-
la commemorazione dei Caduti presso il monumento di piazza della Vittoria, si è 
presentato come un momento per onorare la Giornata dell’Unita Nazionale e delle 
Forze Armate: ricordando l’Armistizio di Villa Giusti (entrato in vigore il 4 novembre 
1918) che consentì agli italiani di rientrare nei territori di Trento e Trieste, e portare 
a compimento il processo di unificazione nazionale iniziato in epoca risorgimentale. 
Presenti anche le rappresentanze del Gruppo Alpini, della sezione locale dell’Asso-
ciazione Nazionale Carabinieri e del Comando dell’Arma di Canale, oltre che le dele-
gazioni dei gruppi di volontariato della cittadina.                              Paolo Destefanis
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Il Paese dei “Babi Natale”Sport in Piazza 2024
Canale Sportiva sempre super attiva sul territorio e sul paese.
Tra le attività da segnalare sicuramente Sport in Piazza 2024, appuntamento ormai fisso 
da anni, svolto in collaborazione con il Comune e le Assocciazioni sportive del paese. 
Complice anche la bella giornata, le vie e le piazze del paese hanno accolto tantissimi 
bambini, oltre 150 iscritti.
Il finale, in piazza del Comune, con i premi estratti, le pizze buonissime del Var e la 
buona musica in sottofondo hanno concluso una giornata davvero riuscita!
                                                                                                                              Marco Gallarato
Staff Canale Sportiva
Domenica 15 settembre, è stata una bellissima giornata nella capitale del Roero con 
tanto sport, musica e buon cibo, dove un pubblico di tutte le età ha preso parte a questo 
evento.
Ringrazio a nome di Canale Sportiva il Comune di Canale, tutte le associazioni  spor-
tive che lavorano sul territorio di Canale, i volontari del VAR, DJ Nichelino per la bella 
musica, gli accompagnatori cicloturistici della Regione Piemonte che con i loro tour 
hanno fatto conoscere questo meraviglioso Roero pedalando sulle colline intorno a 
Canale e un grazie particolare va a tutte le persone che hanno partecipato.
                                                                                                                              Patrizia Marsero

Il Natale è un periodo meraviglioso, in cui 
tutti i sogni sembrano possibili. Per questo un 
nutrito gruppo di persone, appartenenti a di-
verse associazioni e enti, si è unito dietro ad 
un obiettivo comune: portare la nostra idea di 
Natale a Canale!
In collaborazione con il Comune di Canale, 
Proloco ed Ente Fiera hanno lavorato per por-
tare a Canale durante il periodo natalizio una 
serie di eventi per tutto il mese di Dicembre. 
A corredo di queste manifestazioni, che par-
tiranno domenica 8 dicembre, addobbi e mu-
siche natalizie, abbinati a spettacoli di luce per 
tutto il paese!
Tutte le info e il calendario completo vi aspet-
tano a pagina 16 di Canale Notizie.
                                              Francesca Dacomo

Viva la Leva 2006!

La numerosissima Leva 2006 ha partecipato con grande entusiasmo, prima con l’orga-
nizzazione e poi con la partecipazione, alla Fiera del Pesco. La stessa, infatti, si è aperta 
con una serata dedicata a loro con il DJ set di Greg Willen. Nella stessa giornata, si è 
tenuta anche la la tradizionale consegna delle Costituzioni. È stato un momento molto 
interessante, in cui diverse realtà associative del territorio (quali Var, Avis e Ente Fiera 
del Pesco) hanno anche potuto spiegare ai nostri giovani come essere maggiorenni pos-
sa anche significare, ciascuno in base ai propri talenti, mettersi a servizio del prossimo!
                                                                                                                    Francesca Dacomo

Il video della 81ª Fiera del Pesco
Se vuoi vedere il video
dell’81ª Fiera del Pesco

scansiona il QR Code qui accanto
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Mogol e le sue melodie...

Una Irene Grandi con il Blues nell’anima...

Ron e il romanticismo...

Notte Rosa: gioco di luci...

Pienone per le Fontane Danzanti...Notte Rosa: una piazza festante...

La 81ª Fiera del Pesco
...ricca di avvenimenti e festosa allegria...

Anche quest’anno la Fiera del Pesco, giunta alla sua 81ª edizione, è stata un momento 
di aggregazione e festa per tutta la comunità Canalese e non, sempre legata dal fil rouge 
della musica e del buon cibo.
I coscritti della Leva 2006 hanno aperto le danze il sabato sera, che si sono poi concluse 
di fronte alle fontane luminose, dopo 9 giorni di ritmi ben variegati. Abbiamo potuto 
ascoltare le note melodiche di Mogol, Ron e il blues di Irene Grandi; per poi passare, 
direttamente da Sanremo, al mitico Dargen D’Amico e infine scatenarsi nell’ormai col-
laudata e sempre attesa Notte Rosa.
Le piazze del nostro paese hanno accolto, come di consueto, una folla entusiasta, sia 
dal ricco programma d’eventi gratuiti, che dall’offerta enogastronomica dell’Ostu der 
Masche; punto culinario d’eccellenza della Fiera del Pesco. 
Un grazie sincero a tutti coloro che, come ogni anno, spendono anima e corpo per la 
buona riuscita della Fiera, senza di loro tutto questo non potrebbe accadere: l’Ammi-
nistrazione Comunale, i tecnici e gli impiegati comunali, le Forze dell’Ordine e tutte le 
Associazioni di volontariato, che consentono il pacifico ed ordinato svolgimento delle 
serate, i ragazzi del Punto, del Gemellaggio e dell’Ente Fiera del Pesco.
Arrivederci al prossimo anno, con rinnovato entusiasmo!                            Fabio Sibona

Il Mitico Dargen D’Amico...

Decaleva festeggia...

Taglio del Nastro...
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“AROUND CANALE 2K24”: ESTATE RAGAZZI

Il gioco all’aria aperta è per definizio-
ne il gioco libero, sinonimo di libertà 
di movimento, libertà di pensiero, ed 
è gioco attivo, in cui il bambino spe-
rimenta – nel rispetto delle attività 
motorie – scegliendo e orientando la 
propria azione secondo la sua curio-
sità e a partire dai suoi bisogni.
All’aria aperta, sia in estate e sia in 
inverno, i bambini si divertono mag-
giormente poiché sono circondati da 
stimoli reali, veri e vivono la corpo-
reità in modo genuino e semplice. Le 
suggestioni della natura – gli alberi e 

i fiori, i suoni e i colori, i profumi – sono elementi che favoriscono il rilassamento, la 
dilatazione del tempo, una dimensione di libertà e accoglienza rispetto al bisogno di 
scoperta del bambino. 
Andando verso la stagione invernale i nostri bimbi esploreranno i diversi paesaggi 
che la natura ci offre grazie agli spazi della nostra struttura. Questo periodo offre loro 
nuovi stimoli rispetto a quello primaverile o estivo: foglie cadute, erba scura, ghiaccio 

o neve. I piccoli hanno l’opportunità di scoprire e giocare con nuovi elementi naturali 
e mettere in esercizio il proprio corpo con modalità differenti.
A questo proposito, il personale e i piccoli utenti del Micronido comunale di Canale 
vogliono esprimere sincera gratitudine all’intera Amministrazione Comunale per il 
prezioso lavoro svolto nella ristrutturazione dell’area esterna del Micronido stesso, 
in particolar modo per la pavimentazione antiurto. Questa iniziativa ha creato un 
ambiente più sicuro e accogliente per i nostri bambini. La vostra attenzione verso le 
esigenze della comunità e il vostro impegno per garantire spazi adeguati al Micronido 
e alla Scuola dell’Infanzia sono stati fondamentali. 
La nuova area offre ora opportunità di gioco e socializzazione che contribuiranno al 
benessere dei più piccoli e alla tranquillità delle famiglie. Apprezziamo profondamen-
te il tempo e le risorse dedicate a questo progetto, favorevole al miglioramento della 
qualità della vita nella nostra città. 

“Volgiamoci a Betlemme dove risuona il primo vagito del Principe della Pace. Gesù 
è la nostra pace: quella pace che il mondo non può dare e che Dio Padre ha donato 
all’umanità mandando nel mondo il Suo Figlio” (Papa Francesco)

Il Consiglio di Amministrazione della Scuola dell’Infanzia “Regina Margherita” 
nell’unirsi ai suddetti, sentiti ringraziamenti, augura un sereno Natale e un felice anno 
nuovo.

Questa edizione di Estate Ragazzi si è rivelata, nuovamente, molto ricca e variegata, 
grazie, non solo al contributo comunale, ma anche al superamento, per la seconda 
volta consecutiva, del Bando promosso dalla Fondazione CRC “Estate Insieme” (co-
gliamo l’occasione per ringraziare gli Enti Partner aderenti a tale iniziativa).
Le attività si sono svolte per cinque settimane, nel periodo compreso tra il 17 giugno 
e il 19 luglio: oltre alle attività di gioco e di compiti, i bambini/ragazzi sono stati ac-
compagnati per, due volte alla settimana, in piscina, presso Base 190, e una volta alla 
settimana in gita, con mete come Anthares, Gardaland, Le Cupole Lido,  Leolandia; 
inoltre, la seconda settimana, è stata svolta la “tradizionale” uscita sul territorio, che 
prevedeva due giorni di campeggio, presso Casa Natura. 
Grande spazio e rilevanza hanno assunto, nuovamente, le attività laboratoriali, a cui 
hanno preso parte tante e differenti realtà associative, artistiche e sportive del terri-
torio: i ragazzi, infatti, hanno potuto cimentarsi nell’arte teatrale, in quella grafica 
(murales), nell’ attività sportiva come la pallapugno, il basket, la danza (break dance), 
… e così via.
Inoltre, il progetto estivo ha voluto arricchire, ulteriormente, il proprio programma 
collaborando, per la seconda volta, con la Pro Loco di Canale: i bambini, infatti, il 12 
luglio, hanno potuto assistere allo spettacolo teatrale “Pinocchio” (della compagnia 
teatrale Collettivo Scirò), compreso all’interno del Festival canalese “Canaleontica”, 
organizzato dalla Pro Loco di Canale stessa, in collaborazione con il Comune di Ca-
nale e i vari enti del territorio, che ha raggiunto, ormai, la sua terza edizione.

Come sempre, il progetto dell’Estate Ragazzi ha coinvolto, nuovamente, le giovani 
leve (dai 15 anni in sù), offrendo loro un’occasione di crescita personale e lavorati-
va, mediante anche lo svolgimento di alcuni incontri di confronto/formativi, svolti 
presso i locali della Biblioteca Civica di Canale, prima dell’avvio delle attività stesse. 
Il 19 giugno si è svolta, come da tradizione, la festa di chiusura, ma con un format 
davvero differente: come da progetto presentato in Fondazione, infatti, si è deciso di 

coinvolgere maggiormente la comunità, organizzando una serata aperta a tutti!
Per l’occasione è stato coinvolto un ente organizzativo di eventi per bambini, il Cir-
cowow, che ha predisposto la zona, Piazza della Vittoria, “in stile” Lunapark, siste-
mando le varie postazioni di gioco, coordinando le attività ludiche e distribuendo lo 
zucchero filato a tutti i partecipanti, dalle ore 20.15 alle ore 22.00.
A seguire, come sempre, presso l’anfiteatro, si sono svolti i saluti ed è stato proiettato 
il video finale dell’Estate Ragazzi, che regala sempre momenti ricchi di emozione e di 
malinconia.
Colgo l’occasione per ringraziare tutti coloro che hanno preso parte, nei rispettivi ruo-
li, a tale progetto! Grazie al referente e a tutto lo staff educativo che, con molta energia 
e passione, hanno accolto e si sono presi cura dei nostri ragazzi.
Arrivederci alla prossima edizione!                                                            Lidia Destefanis

Istituto Musicale di Canale informa

L’Istituto Musicale di Canale e del Roero offre l’opportunità di sviluppare e coltivare 
la propria passione musicale. Presente sul territorio da sedici anni, è aperto a bambi-
ni, giovani ed adulti che intendono iniziare lo studio strumentale e non, approfondire 
le conoscenze già acquisite o allargare le loro esperienze musicali.
Con circa 40 iscritti tra bambini, ragazzi ed adulti, l’Istituto ha all’attivo diversi corsi 
musicali; ciò si traduce in molteplici ore di lezioni settimanali e più di una dozzina di 
appuntamenti all’anno tra saggi, concerti, interventi musicali ed eventi.
Il profilo che l’Istituto Musicale promuove per i suoi allievi consiste nell’opportunità 
di frequentare in contemporanea un corso individuale, uno teorico oppure uno col-
lettivo, nell’ottica di una formazione a 360° dell’allievo.
La nostra scuola è focalizzata su un’offerta non selettiva ed esclusiva per gli alunni più 
dotati, ma offre uno spazio a tutti coloro che vogliono esplorare la musica ed assapo-
rare le grandi emozioni che questo mezzo di comunicazione concede.
Con il passare del tempo l’obiettivo è diventato quello di essere punto di riferimento 
e centro di competenza nell’ambito dell’educazione musicale. Tra i suoi scopi figura 
anche la promozione e valorizzazione dei propri studenti.
In occasione di eventi e feste territoriali, in collaborazione con enti pubblici e privati 
del territorio del Roero e delle Langhe, i nostri allievi hanno ottenuto e ottengono 
risultati davvero di pregio.                                                il Presidente Mario Centorrino
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L’angolo della poesiaPer Natale rigeneriamo ideali e valori

Quando l’amore per il proprio borgo è arte...

La storia.
I primi documenti che segnalano la presenza di un luogo di culto sul bricco Torretta, 
sono risalenti al 1700 con la presenza di una cappella dedicata a San Michele, per cui 
l’edificio non è stato costruito molti secoli addietro, e ciò lo dimostra anche il fatto 
che la cappella è rivolta con l’asse longitudinale sulla direzione sud/nord e non come 
era solito in antichità edificare l’altare posizionato verso est, al sorgere del sole e con 
lo sguardo dei fedeli rivolto verso la terra Santa, come invece si presenta l’attuale 
chiesa Parrocchiale di Canale. 
L’interno si presenta a navata unica dove compaiono sulle pareti 5 dipinti, realizzati 
negli anni recenti in seguito all’ultimo recupero dell’edificio avvenuto tra il 1985 e il 
1990. L’attuale scelta iconografica delle figure dei Santi dipinti in questo luogo è stata 
voluta da Don Angelo Conterno, parroco di Canale (dal 1983 - al 2000). 
Il dipinto più antico, realizzato nel 1988 (quello più danneggiato), era dedicato alla 
figura di San Michele che si trova al centro e sopra all’altare, dove si presenta L’Arcan-

gelo mentre schiaccia la figura del demonio sotto ai suoi piedi. 
Il restauro.
Personalmente sono intervenuto ripulendo tutti i dipinti, ho consolidato le parti che 
si distaccavano e si sfogliavano, un problema dovuto all’umidità di risalita e ho rico-
struito le parti pittoriche mancanti, le quali si sono perse nel tempo. 
È stato un lavoro di recupero e ricostruzione durato circa un mese con l’aiuto e la 
volontà dei tanti borghigiani. 
Il termine dei lavori è stato festeggiato domenica 29 settembre scorso, giorno dedicato 
a San Michele Arcangelo, con la celebrazione della S. Messa officiata da Don Eligio 
Mantovani e terminata con un momento di festa conviviale offerta dai borghigiani. 
                                                                                                                           Gianni Pelassa
(n.d.r.) Ringrazio il pittore - scultore Gianni Pelassa per aver collaborato nel descrivere 
il restauro pittorico della Cappella dedicata a San Michele Arcangelo, lavoro che ha ese-
guito nei mesi scorsi.

I Cavalieri del Roero e le Borse di Studio

Sabato 28 settembre, l’Ordine dei Cavalieri di San Michele del Roero ha celebrato la 
tradizionale festa del Santo protettore “Arcangelo San Michele”, nella graziosa parroc-
chia di Monticello Borgo. 

Dopo la Santa Messa dedicata al Santo protettore e ai soci defunti, si è svolta la conse-
gna i ben oltre 30 borse di studio, che ogni anno nell’ambito delle iniziative per la scuo-
la, l’Ordine da sempre riserva ai giovani particolare attenzione, cercando di stimolare 
le loro migliori energie ritenendole il miglior investimento per un brillante futuro del 
nostro territorio.  
Quattro sono gli studenti canalesi che hanno meritato questo riconoscimento. Essi 
sono: Rosa Matilde (Liceo Linguistico “Leonardo da Vinci - Alba) - Tuluc Cesara 
Alexia (Liceo Scientifico “Leonardo Cocito” - Alba) - Gallino Nicolò (Istituto Supe-
riore di Stato “Umberto I” Enologica - Alba) - Fasano Mauro (Istituto Musicale di 
Canale e del Roero).                                                                                                          e.ru.

Dal Gruppo di Minoranza
Pensiamo che i 1500 caratteri che ci vengono concessi su un totale di 16 pagine, as-
solutamente inutili per sviluppare qualsiasi argomento, possano essere utilizzati sem-
plicemente per augurare un Buon Natale a tutti, specie a coloro che hanno bisogno di 
sentirselo dire, nella speranza che il 2025 porti serenità dove manca, e pace dove vi è 
guerra.                                                                                     Lista Civica - Cambia Canale 
(n.d.r. La richiesta di un intervento della Minoranza con 1500/1700 caratteri è scaturita dalla 
media degli articoli che ci sono pervenuti negli ultimi 5 anni. In quello spazio si possono espri-
mere molte idee e proposte utili ai cittadini o eventualmente delle disquisizioni amministrative).

(Foto P.D.)

Notiziario comunale.
Dopo la pausa, dovuta al rinnovo del Consiglio Comunale e 
all’elezione del Sindaco dello scorso giugno, questo periodico 
riprende a divulgare le notizie dell’Amministrazione comunale.
Ringrazio il Sindaco Enrico Faccenda e la Giunta comunale per 
la fiducia che mi hanno concesso nel proseguire la redazione di 
questo notiziario; ho dato la mia disponibilità come volontario 
per garantire l’informazione utile ai cittadini. Come pure, nel 
tenere aperte le porte anche alle associazioni del territorio, alla 
scuola e alle realtà del nostro paese che atttraverso queste pagine 
possono dare voce alle proprie iniziative e attività.
Occorre armonia tra i popoli.
La mia visione del mondo si fa ogni giorno più confusa, per quei 
fragili equilibri del disordine globale. In Medio Oriente, Ucraina 
e altri luoghi, non cessano di esplodere le bombe che straziano 
l’anima di quanti le subiscono e di chi se le sente addosso. 
Le invocazioni costanti alla Pace e Misericordia rivolte al mon-
do da Papa Francesco, si propongono come la più alta manife-
stazione di pietà per tante vittime innocenti. Con queste vittime 
è morta una parte dell’Universo, fatta di tante speranze, di attese 
che non avranno nessuna risposta. 
Oggi più che mai, la gente comune chiede semplicità, traspa-

renza, onestà e ideali stabili. Ma con le troppe tensioni, specie 
internazionali, qualcosa si è offuscato e in questo caos sono già 
all’opera nuovi gruppi per accappararsi sempre più potere. 
Mentre la politica - la più alta funzione civile che comporta la 
responsabilità di scegliere per il bene di tutti - sta sprofondando 
nel pantano degli interessi di parte, ed è così che il prezioso pa-
trimonio della democrazia finisce avvilito nell’ambito di pochi, 
alla faccia dell’armonia sociale e dello spirito di comunità.
È venuto il momento che gli uomini e donne di buona volontà 
riflettino seriamente sulle prospettive di un nuovo ordine so-
ciale e culturale. 

A fronte di tutto ciò, non ci resta che sperare con la stessa fidu-
cia che, fin da bambini, la nostra tradizione popolare cristiana 
ha impresso nei nostri cuori, un antico proverbio, che diceva: 
“male non fare, paura non avere”, che ci ricordava di essere 
schietti e con la coscienza pulita, per andare avanti a testa alta.

A tutti i lettori auguro che il Santo Natale sia l’occasione per 
riscoprire il valore autentico della cristianità. Sia un momento 
sereno e felice da condividere con le proprie famiglie. 
                                                                             Enrico Rustichelli

Lo splendore dell’amicizia

Lo splendore dell’amicizia
non è la mano tesa
né il sorriso gentile

né la gioia della compagnia:
è l’ispirazione spirituale

quando scopriamo
che qualcuno crede in noi

ed è disposto a fidarsi di noi.

                                Ralph Waldo Emerson
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DOPO LA SCUOLA? C’È IL CAM
Il Progetto del C.A.M. (Centro Attività per Minori) ha preso avvio dal 07 ottobre. 
Tale servizio, che comprende le attività di compiti, di laboratori, di giochi,… si rivol-
ge ai bambini/ragazzi dell’età compresa tra i 6 e i 13 anni e si svolge, tutti i pomeriggi, 
dal lunedì al venerdì, presso i locali dell’edificio scolastico di Canale. 
Quest’anno lo staff educativo ha organizzato e riproposto, a tutti gli alunni (non solo 
agli iscritti), la passeggiata in giro per il paese, per fare dolcetto e scherzetto, in occa-
sione della festa di Halloween, che si è conclusa, in piazza, con una sorpresa per tutti i 
partecipanti. Come sempre, questa iniziativa è stata gradita e ha riscontrato successo. 
Si ricorda che tale Progetto è garantito grazie alla solida rete, tra le varie istituzio-
ni: Comune, Consorzio Socio - Assistenziale (principali enti finanziatori), la scuola, 
(per l’uso dei locali) e, non per ultima, dalla Cooperativa Alma Rdr, responsabile del 
servizio. 
Per ulteriori informazioni e iscrizioni, rivolgersi al numero 333/8643101.
A tutti i ragazzi e agli educatori buon proseguimento di attività e … buon diverti-
mento!                                                                                                         Lidia Destefanis

In questi primi mesi di scuola, numerose sono le iniziative ed i progetti che hanno preso 
avvio, tra le principali:

SCUOLA DELL’INFANZIA
I bambini dell’Infanzia, in occasione della settimana della lettura, hanno potuto 
assistere, nella mattinata di mercoledì 13 novembre, ad una lettura animata, orga-
nizzata e promossa dalla Biblioteca Civica di Canale, in collaborazione con l’Ass. 
Teatrulla, programmata all’interno del Progetto Vitamina.
Tutti gli alunni, delle tre sezioni, hanno potuto conoscere diversi personaggi e di-
verse storie, come per esempio:
• il Signor Orso, animale inizialmente solitario, che inizia ad apprezzare la gentilez-
za dei coniglietti, vicini molto invadenti;
• il cagnolino George, che miagola e grugnisce, anziché abbaiare;
• lo scaternarsi dei capricci per un gelato, che si lega ad un’escalation di emozioni, 
…
Tutti hanno ascoltato con super attenzione, grandi e piccini, assieme alle loro in-
segnanti.
L’incontro si è concluso con un applauso fatto “con mani, piedi e grandi sorrisi”.

SCUOLA PRIMARIA:
• gli allievi delle classi 1ªA, 1ªB, 3ªA, 3ªB & 3ªC di Canale, il 15 di novembre, sempre 
in occasione della settimana della lettura, hanno assistito allo spettacolo teatrale 
“Pinocchio”, prodotto dalla compagnia teatrale torinese Marcido Marcidorjs e Fa-
mosa Mimosa, che si è svolto presso i locali del Salone Polifunzionale della scuola;
• le classi seconde, nelle ore di laboratorio, hanno avviato un bellissimo percorso 
denominato “Dall’uva al vino”. Vendemmia a San Vittore, pigiatura e visita alla 
Cantina Deltetto.
• le classi quarte hanno iniziato il percorso di motoria, condotto e coordinato da 
una docente specialista. Oltre alle attività sportive, in palestra, propone anche mo-
menti di approfondimento teorici, in classe. 
Durante questi mesi, gli alunni (non solo i bambini di tali classi) hanno potuto 
sperimentare differenti sport, grazie alla collaborazione tra la scuola e le varie as-
sociazioni/enti del territorio, come il basket, il tennis, il nuoto, … ;
• le classi quinte hanno, a seguito di un percorso di Educazione Civica inerente gli 
enti locali, svolto a scuola, hanno deciso di visitare il Comune di Canale. 

Durante il mese di novembre, a turno, infatti, hanno potuto incontrare il Sindaco e 
l’Assessore delegato nell’ambito dell’Istruzione, presso la Sala Consiliare. 

E’ stata un’ occasione significativa perché ha permesso agli alunni di poter scoprire 
e capire meglio il funzionamento di questa complessa realtà; inoltre, hanno potuto 
ascoltare l’intervento svolto dalla funzionaria Bruna Novo, dell’Ufficio Anagrafe, 
che, gentilmente, ha spiegato la funzione del proprio sportello, la sua mansione ed 
illustrato i quattro registri che, costantemente ed all’occorrenza, deve aggiornare 
con il suo collega.
Tali visite si sono concluse con la distribuzione dei certificati di residenza e di na-
scita di ciascun alunno.

SCUOLA SECONDARIA
Nel mese di ottobre gli alunni della scuola secondaria di primo grado di Canale e 
Vezza sono stati protagonisti di una settimana interamente “laboratoriale”. Gra-
zie ai finanziamenti messi in atto dal MIM in riferimento al PNRR che riguarda 
il mondo della scuola (DM 65/2023), gli alunni delle classi seconde hanno avuto 
l’opportunità di seguire laboratori per il potenziamento delle competenze STEM 
e multilinguistiche, nonché laboratori di orientamento, tenuti da esperti di Apro 
Formazione sia presso il nostro istituto, sia presso i loro laboratori ad Alba.
Per gli alunni delle classi terze è stata l’occasione per potenziare le competenze lin-
guistiche con esperti di madrelingua inglese. In tutte le restanti ore della settimana 
i docenti della scuola hanno proposto ai ragazzi attività laboratoriali per le diverse 
discipline.
Si è trattato di un’opportunità unica per ampliare e consolidare l’offerta formativa e 
didattica per i nostri studenti.

PERSONALE DOCENTE
Grazie ad alcuni fondi PNRR (DM 66/2023), destinati all’istituto, è stato possibile 
proporre ed organizzare, coinvolgendo il solo personale docente, due uscite prima 
dell’inizio delle lezioni.
Rispettivamente, nella data del 05 e del 06 settembre, infatti, alcuni docenti hanno 
potuto visitare il Parco della Fantasia di Gianni Rodari, ad Omegna, e il MU-CH- 
Museo della Chimica di Settimo Torinese, trascorrendo, così, due giornate forma-
tive, di confronto e di crescita professionale, ma, anche, di divertimento! 
Un’occasione differente per aggiornarsi ed iniziare l’anno scolastico!
                                                                                                                  Lidia Destefanis
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PRIMA FESTA DEL BARATTO Il Centro Diurno “Prinipe Ranocchio” e lo Sport

Sabato 12 ottobre, dalle ore 16 alle ore 18, presso l’anfiteatro, si è svolta la prima Festa 
del baratto, organizzata dall’Associazione Canale Live, in collaborazione con l’Asso-
ciazione Girarmadio, la Biblioteca Civica di Canale, il gruppo Scout di Canale ed il 
Comune di Canale.
I bambini, accompagnati dalle loro famiglie, hanno potuto allestire il proprio ban-
chetto, previa pre-iscrizione, e barattare vestiti, giochi ed accessori con altri coertanei.
Nel corso del pomeriggio, inoltre, hanno potuto:
1) - assistere ad una lettura animata, inerente alcune storie di animali; 2) - sperimen-
tare scritture “con calligrafie antiche” con Bruna Cogno; 3) - scoprire nuovi libri dal 
banchetto di Roberta Rainero; 4) - divertirti facendosi truccare, grazie alle ragazze del 
gruppo animazione bimbi Raimbow Girls, … ed, infine, condividere un momento di 
merenda insieme.
Buona la prima, grazie a tutti coloro che hanno preso parte a questo evento, ben par-
tecipato! Arrivederci alla prossima edizione!                                         Lidia Destefanis

A settembre scorso, l’associazione Canale Sportiva ha organizzato una giornata di 
sport con i ragazzi del Centro Diurno “Il Principe Ranocchio”.
È stato un bel pomeriggio di attività insieme, dove i i ragazzi del Centro hanno con-
fermato lo slogan “Noi siamo di sport”. Una bella iniziativa in nome della solidarietà.
                                                                                                               Staff Canale Sportiva

Scuola della Lingua Italiana per Stranieri
Il 2 ottobre 2024, la Scuola di Lingua Italiana per stranieri ha preso avvio. Anche 
quest’anno sono stati organizzati due corsi, che si svolgono durante le mattinate del 
lunedì e del mercoledì, sempre dalle ore 9.00 alle ore 11,30, presso i locali della Bi-
blioteca Civica di Canale.
Per ulteriori info e iscrizioni rivolgersi all’ufficio anagrafe del Comune.
Si ricorda che la suddetta iniziativa è promossa sul territorio grazie alla collaborazio-
ne tra Comune e il centro CPIA Alba- Bra.              Lidia Destefanis

VOLLEY ROERO 2024... si riparte!

È ripartita la stagione agonistica del Volley Roero con tante novità.
Le nostre squadre spaziano dal minivolley sino alla serie D regionale passando per 
l’under 12, l’under 13, l’under 14, l’under 16 e l’under 18 la prima divisione provincia-
le. Oltre 130 ragazze hanno scelto la nostra società che sempre più si pone come punto 
di riferimento nell’ambito del Volley.
Stiamo inoltre sviluppando collaborazione con varie società del territorio al fine di 
migliorare e rafforzare la nostra presenza ed a breve ripartiranno anche le lezione 

nelle scuole del territorio roerino.
Inutile dire che l’entusiasmo è tanto, supportato dall’appoggio delle famiglie, degli 
sponsor e delle istituzioni che ringraziamo (in primis il Comune di Canale) e che 
stanno dimostrando fiducia ed apprezzamento per il nostro lavoro.
Vi aspettiamo al Palaroero per tifare numerosi le nostre squadre e non dimenticate di 
seguirci sui social (facebook ed instagram) per gli aggiornamenti.
                                                                                                                             Claudio Rosa

A.S.D. Pallapugno Canalese

La stagione 2024 della ASD Pallapugno Canalese si è conclusa con la squadra di Se-
rie A capitanata da Cristian Gatto giunta ai Play off a un passo per la semifinale di 
campionato. Mentre la Serie C capitanata da Giorgio Battaglino, è stata sconfitta allo 
spareggio dei quarti di finale.
Anche la squadra femminile si è ben comportata nel campionato perdendo solo nella 
semifinale.

In questo ultimo anno ci siamo avvalsi della collaborazione del tecnico Giovanni Vo-
letti e alcuni giocatori della nostra Società, i quali hanno svolto diversi incontri nelle 
scuole elementari di Canale con i bambini per diffondere e far conoscere lo storico 
sport della palla pugno. Nella prossima stagione sportiva ci saranno novità impor-
tanti, in quanto la Società punterà a valorizzare i giovani della Canalese e non solo.
                                                                                                                      Marco Gallarato
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Canale Notizie

Canale Ecologia: “Più verde meno cemento” 

Notizie da San Bernardino

Gli eventi alluvionali avvenuti recentemente 
(Valencia, Emilia Romagna..) ridicolizzano e 
mettono alla berlina i negazionisti del cambia-
mento climatico. È vero che era già successo 
anche prima (30° anniversario dell’alluvione 
di Alba e 35° di quello avvenuto a Canale l’11 
luglio 1989), ma mai come ora scopriamo la no-
stra completa impotenza di fronte al carattere 
eccezionale degli eventi. 
Se 490 millimetri di acqua (quelli caduti a Va-
lencia) cadessero in zona in otto ore, Canale 
ritornerebbe irrimediabilmente allagata, e in 
modo molto più pesante, nonostante la buo-
na manutenzione attuale dei corsi d’acqua ed 
eventuali ulteriori realizzazioni di bacini di la-

minazione; i danni sarebbero solo attenuati. Allora che fare? Nel breve periodo, con 
l’equilibrio climatico compromesso, non sono possibili interventi che ci mettano con 
sicurezza al riparo da questi eventi eccezionali, purtroppo sempre più frequenti. Av-
visi diramati in tempo, azioni di resilienza anche da parte dei privati (in qualche caso 
già operanti), indirizzati a tamponare con paratie, nell’emergenza, le porte di ingresso 
al piano terra e la Protezione Civile con i volontari aggiunti preparata per i casi di 
emergenza sono al momento gli unici accorgimenti per evitare i danni peggiori. Per 
il medio e lungo periodo occorre invece seguire le direttive europee emanate in me-
rito con la “Nature Restoration Law” che prevede 3miliardi di alberi messi a dimora 
entro il 2030 e il ripristino della biodiversità sia nelle zone vocate in abbandono, sia 
con interventi di compensazione all’interno delle varie monocolture (da noi  vite e 
nocciola). In pratica le cose che come Associazione Canale Ecologia stiamo facendo 
da più di trenta anni. 
Vi è poi una iniziativa che sta andando per la maggiore nei paesi del nord europa il 
“Tegelwippen” e cioè “più verde meno cemento”. Si premiano i cittadini che sostitu-
iscono parte dei cortili o spazi  cementificati con materiale traspirante o a verde. Si 
è innescata una autentica gara tra i comuni perché si aiuta così a diminuire la CO2, 
si ottiene maggiore biodiversità, si rinfresca l’ambiente durante il caldo e il terreno 
assorbe l’acqua durante gli acquazzoni. Esprimiamo l’invito al nostro comune (sa-
rebbe forse il primo comune italiano) a entrare in questa gara virtuosa per la salute 
del pianeta.
Intanto, come Associazione, si è realizzato il primo passo per la concretizzazione 
della raccolta fondi “Riserva integrale di Valle oscura”: un atto notarile per l’acquisto 
di terreni boschivi da sei provenienze, mentre procede la preparazione del rogito che 
porrà il suggello conclusivo alla campagna.           Il Direttivo Canale Ecologia Odv

Gli appuntamenti dello Sci Club Canale

L’anno volge al termine e avvalendoci dello 
spazio che ci viene concesso, desideriamo 
ringraziare ed informare i tanti amici e 
sostenitori dell’associazione Confraterni-
ta San Bernardino ONLUS sulle attività 
dell’anno che sta per chiudersi.
Oltre alla consueta apertura giornaliera e 
allo svolgimento delle funzioni religiose 
dedicate al transito di San Francesco e alla 
“festa delle stimmate”, quest’ultima parte 
dell’anno ha visto l’effettuazione di un im-
portante lavoro di manutenzione che ha 
riguardato il tetto della chiesa di San Ber-
nardino.

A seguito di un sopralluogo, erano stati riscontrati diversi problemi: coppi danneggiati 
o fuori sede, altri in graduale scivolamento, mancanza di fermi, linea di colmo da 
sistemare, presenza di guano, cavo del parafulmine non ancorato. Per porvi rimedio, 
per evitare infiltrazioni d’acqua e per migliorare la sicurezza è stato effettuato un con-
siderevole intervento ripassando completamente il tetto e inserendo anche spilloni e 
reti antivolatili che con l’impianto dissasuore già esistente diminuiranno i futuri de-
positi di sporcizia.
Il lavoro, la cui spesa totale ammonta a quasi 12.000 euro, è stato effettuato nel mese 
di ottobre dalla ditta “Edilizia Acrobatica”, che ha permesso di eseguire l’intervento 
senza la necessità di installare ingombranti ponteggi esterni. Tutto questo ha consen-
tito di mantenere efficiente la struttura protettiva della chiesa, limitandone il degrado. 
L’avvicinarsi del Natale è segnato tradizionalmente dall’appuntamento con la  Novena 
ospitata nella chiesa di San Bernardino. Gli orari delle funzioni saranno comunicati 
appena possibile.
Per concludere facciamo giungere il nostro GRAZIE a tutti i  generosi volontari che 
lungo l’intero arco dell’anno dedicano tanto tempo a curare l’ordine e la pulizia della 
chiesa, assicurandone l’apertura quotidiana e a tutti i benefattori che ci hanno fatto 
pervenire offerte e che hanno firmato il 5x1000 a favore della ns. associazione. 
Il direttivo dell’Associazione Confraternita San Bernardino ONLUS ringrazia tutti per 
la solidarietà presente e futura nell’aiutare la nostra associazione, augurando a tutti un 
felice Natale e un sereno Buon Anno nuovo.   
                                                                                     Il Presidente e il Consiglio Direttivo

Sci Club Canale una bella realtà  che opera sul nostro territorio da più di 50 anni.
Tutto pronto ai cancelletti di partenza pe iniziare la stagione 2024/25 con un calenda-
rio ricco di appuntamenti per tutti i soci.
Primo appuntamento della stagione tour Dolomiti nel mese di Dicembre dove 4 gior-
ni di sci accompagnato dai nostri Tecnici Csen Patrizia, Flavio e Giovanni vi faranno 
vivere il Trentino a 360 Gradi.
Nel  mese di Gennaio tutte le domeniche vi porteremo con il pullman (partenza da 
Canale e  Alba)  nei comprensori più belli del Piemonte, Valle d’Aosta e Alpi Fran-
cesi a prezzi super Scontati !!!
Possibilità di prendere Maestro Sci/Snoew  nelle località dove  andremo in Gita !!!
Mese di Febbraio si svolgerà la Festa Neve con Gara Sociale Trofeo Città di Canale 
sulle nevi della Via Lattea.
Per isciversi allo Sci Club Canale è necessario compilare il modulo che troverai c/o 
il nostro punto d’appoggio a Canale “l’Angolo del Profumo” in Via Roma e ti verrà 
consegnata la Tessera Sociale comprensiva di assicurazione!!!
Per tutte le informazioni puoi contattare:  Patrizia  Cell. 3934426474 o Flavio 
3358278276.  Ti aspettiamo!!                                                     Direttivo Sci Club Canale

Tennis Club Canale

Il Tennis Club sotto l’egida di A.S.D. Canale è una bella realtà che conta circa 70 iscritti. 
Affiliati al F.I.T. partecipano gare nell’ambito regionale e provinciale. Nella foto i nostri 
tennisti in ricordo di un torneo regionale che si è svolto ad Acqui Terme. Per la prossi-
ma stagione vi aspettiamo in molti per incrociare ancora le racchette!!!
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Conclusa la stagione tennistica outdoor con il sempre più partecipato torneo socia-
le (complimenti al vincitore, Luciano Testa, e agli organizzatori), la parola passa al 
campo da calcio.
A tale riguardo, quest’anno la società si è rinnovata ed ulteriormente strutturata con 
l’ingresso di diversi volti nuovi (alcuni nemmeno troppo): stiamo parlando del po-
lifunzionale nuovo vice-presidente Giuliano Ferrero, dell’appassionato nuovo diret-
tore sportivo Luca Giuffrida (Giuppy), dell’irriducibile Team Manager Giuseppe Ra-
viola (Jose), dell’esperto preparatore dei portieri Mansour Dieye e … udite udite … 
dell’uomo che è sinonimo di calcio, il leggendario Chicco Lombardi, il quale metterà 
a disposizione il suo bagaglio professionale ed umano per far crescere sportivamente 
al meglio i nostri ragazzi.
Con grande piacere diamo inoltre il benvenuto a mister Angelo Galdolfo e a mister 
Stefano Negro, i quali hanno preso in mano la nostra rinnovata prima squadra, non-
ché al mister Rocco Ottavio (Enzo), che va ad affiancare il veterano Massimo Bruno 
(Meo) alla guida dei piccoli 2017/2018.
Un ringraziamento di cuore va ovviamente anche a tutti gli altri mister che, con com-
petenza e dedizione, da anni dedicano tempo e passione per i nostri piccoli e meno 
piccoli campioni. Non vogliamo inoltre dimenticare le molte persone, come Stefano 
Costa (Ginetto), che, pur senza uno specifico ruolo in società, si adoperano assidua-
mente affinché le nostre strutture siano sempre efficienti.
Non possiamo infine non segnalare che quest’anno i ragazzi potranno avvalersi an-
che di uno spazio adibito a palestra, generosamente attrezzato dal caro Beppe Mon-
trucchio al quale va la nostra più sincera gratitudine.

Ma parliamo di calcio.
La prima squadra ha iniziato un campionato molto competitivo con un gruppo rin-
novato e con la grinta giusta. Ci sono tutti i presupposti per ambire ad obiettivi im-
portanti. Noi ci crediamo!
Il sempre verde gruppo del calcio a 7 ha ricominciato da dove aveva interrotto, ovvero 
con vittorie e prestazioni convincenti. È la squadra da battere e gli avversari arriveran-
no col coltello tra i denti, ma non ci preoccupiamo perché conosciamo il valore dei 
nostri ragazzi.
Ai nostri giovanissimi è purtroppo sfuggita la qualificazione al campionato regionale, 
nonostante le prestazioni gagliarde e di cuore. Smaltita la delusione, si sono subito 
focalizzati al girone provinciale. Ci aspettiamo grandi cose!
Anche i promettenti esordienti si stanno dimostrando famelici. Quest’anno gioche-
ranno a 9 ed il campo sarà più grande. Nessun problema: sappiamo che i ragazzi si 
sapranno adattare con qualità e quantità!
I nostri pulcini sono una piacevole conferma: un gruppo vivace e desideroso di cresce-
re calcisticamente, che, siamo certi, ci darà soddisfazioni.
Successo di affluenza anche nel nuovissimo gruppo dei primi calci, bimbi fantastici 
che si avvicinano al mondo del pallone con grande entusiasmo e voglia di imparare. 
Una gioia per gli occhi!
Ora spazio al campo da calcio, e, come amava dire il compianto Maurizio Mosca, buon 
campionato a tutti!
                                           Il Presidente dell’A.S.D. Academy Canale - Silvia Marchisio

Pallacanestro Cierre Red Fox Canale
Sabato 9 novembre 2024, con la trasferta a Montà è iniziata ufficialmente  la stagione 
2024-2025.
I nostri ragazzi e ragazze sono pronti e come nelle stagioni scorse felici che si possa 
giocare e confrontarsi con avversari nuovi oppure ritrovarsi in campo dopo la stagio-
ne 2023-2024 con i giovani atleti già incontrati nei campionati precedenti.
Nella storia dei Red Fox Canale, la stagione in corso è la ventesima, questo viag-
gio è iniziato nel 2005 su interessamento e proposta  di Carlo Bosticco e salvo un 
paio di fermi (prima per il ripristino della palestra che necessitava di lavori di messa 
in sicurezza e poi della stagione persa a causa del covid), la nostra attività non si è 
mai interrotta anzi, si è sempre ripresa ed ha sempre mantenuto al centro della pro-
pria proposta l’attenzione per i giovani, per dare a tutti la possibilità di avvicinarsi a 
questo sport e participare in modo attivo. 
Voglio ricordare, che Carlo Bosticco, nella stagione che sta iniziando, fa nuovamente 
parte dello staff tecnico della Società Pallacanestro Cierre 98 Red Fox Canale, ben-
tornato a casa Carlo!
Un caro saluto ed un arrivederci a tutti sui campi di gara.        Roberto G. Pettenuzzo                                                                                                                          

Karate: “un percorso di miglioramento personale”

La nostra scuola di karate offre un percorso completo per migliorare la forma fisica 
e mentale. Praticare karate sviluppa forza, agilità, autocontrollo e fiducia in sé, pro-
muovendo allo stesso tempo valori di rispetto e disciplina. Questa disciplina insegna 
a gestire lo stress, affrontare le difficoltà con determinazione e a concentrarsi sugli 

obiettivi. Scegliere il karate significa intraprendere un cammino di crescita personale, 
sia fisica che emotiva. Unisciti a noi per fare parte della nostra grande famiglia e vivere 
un’esperienza che arricchirà il tuo corpo e la tua mente. Per informazioni, contattare 
il maestro Roberto Dolci cell. 333.520474.                                                       Il Direttivo

Prima gara della stagione 2023-2024  Pino Torinese  vs  Red Fox Canale categoria esordienti.

Esordienti Giovanissimi Primi calci
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Eventi Natalizi

IL PAESE DEI

DOMENICA 8 DICEMBRE
• ORE 14.30,  Piazza Ital ia:  Consegna delle Borse di  Studio «A.  Garel l i» .
• ORE 15,  Piazza Ital ia:  Racconto d’ Inverno  by Daniela Febino  e i l Colletivo 

Scirò.  A seguire,  accensione delle luci  di  Natale.
• ORE 17,  San Giovanni:  Concerto di  Natale  a  cura dell ’ Ist ituto Musicale .

SABATO 14 DICEMBRE
• ORE 16.30,  San Giovanni :  “Aspettando i l Natale :  letture animate” .  A seguire 

merenda per i  più piccol i .
• ORE 19,  Palagiovani :  serata Pizza con i l Var  e DJ set by Nikelino .   

DOMENICA 15  DICEMBRE 
• Per tutta la giornata:  Porte aperte dell ’Enoteca Regionale del Roero e 

Mercato del Tartufo.
• ORE 15,  Piazza Ital ia:  Chorus 2000  in concerto.

SABATO 21  DICEMBRE
• ORE 16,  San Giovanni:  Canti  d i  Natale  by Michela Fattorin .  A seguire 

merenda per i  più piccol i .

DOMENICA 22 DICEMBRE 
• Per tutta la giornata:  “Porte aperte dell ’Enoteca Regionale del Roero  e 

Mercato del Tartufo”.  
• ORE 11,  r itrovo in Piazza Ital ia:  Natale Errante in collaborazione con UGI.  
• DALLE 12.30,  Piazza Ital ia:  Polentata preparata dal Gruppo Alpini .
• ORE 15,  Piazza Ital ia:  Lou Dalfin ,  con musica e ball i  occitani .

VIGILIA DI NATALE
Dopo la Santa Messa,  Vin Brulè a cura del gruppo Scout di  Canale.

DALL’8 DICEMBRE
ALLA VIGILIA DI NATALE! 

CANALE ,  DALL’8 DICEMBRE ALLA VIGILIA DI  NATALE! 

Durante tutte le domeniche della manifestazione,  
Mercatini  di  Natale e Scatolata Benefica lungo via Roma! 


